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広報広聴委員会 令和６年１月５日（金）             開会 午前10時１分 

 

審査の経過概要 

○ 議員と語る会について 

川原慎一委員長 

ただいまから、広報広聴委員会を開催します。 

議員と語る会を議題といたします。 

前回協議していただいた、２班に分けて、脇本地区公民館、大川小学校講堂で、２月13

日から16日までの間の日の午後７時から、同日、同時刻に１回ということと、２月17日土

曜日に午後６時から全議員に出席していただいて１回の延べ３回にわたり開催することに

しました。 

さらに、前回までのような議会報告は行わないこととし、テーマを10年から20年後の阿

久根のあるべき姿と暮らしの困り事についてとして出席された市民に語っていただくこと

としました。 

また、語る会の開催を市民に周知する方法として、１月の市報とあわせて、全世帯にチ

ラシを配布することとしました。 

なお、このチラシについては、11月22日にロゴチャットでチラシ案を１月４日、昨日ま

でに作成していただいて、ロゴチャットに掲載するように各委員にお願いしたところです。 

本日は、大川と脇本の開催日時、全体の会の内容を決定し、チラシを完成させたいと考

えております。 

まず、開催日時と内容について、これまでの御意見を踏まえ、私の案を作成しましたの

で、御覧いただいた上で協議していただきたいと思います。 

案は、モアノートに掲載しております。会議の、本日の広報広聴委員会または広報広聴

委員会のフォルダ内の本日のフォルダから閲覧をしていただけますので、お目通しをいた

だく、時間をとりますので、この際、暫時休憩をします。 

 

（休憩 午前10時４分～午前10時８分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

協議に入ります。 

まず、開催日時について決めたいと思います。 

開催日時について御意見がありませんか。 

髙﨑良二委員 

会場の空き具合とかそういうのは、どのようになってますかね。 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

大川小学校も脇本地区公民館も、その１週間を仮に押さえさせていただいておりますけ

ど、大川小学校は教頭先生、脇本地区公民館は大野係長に相談をしております。 

正式に決まり次第、手続をしますということで、空いてる状況です。 

川原慎一委員長 

事務局からございましたように、今のこの、一応候補に挙がってる日程に関してはどち
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らも押さえているということです。 

白石純一委員 

17日土曜日はもうこれでいいと思うんですけれど、土曜日ということで。その前の分に

ついて、木曜日にした場合に、何かそこで、そのあと土曜日に向けて、例えば改善とか反

省をして17日に臨む際に、中１日だとちょっときついのかなと思うので、それを例えば14

とか、水曜日とか火曜日にすることも考えたらどうかなと思うんですがいかがでしょうか。 

川畑二美委員 

土曜日だったら、これはただ提案なんですけど。11日とか日曜日とかはどうなんでしょ

うか。２月の11日。もう難しいでしょうか。 

川原慎一委員長 

すいません。前回、平日っていうことで決めましたよね。 

〔川畑二美委員「ああ、そうだったんですね」と呼ぶ〕 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

14日に関しましては、15日が招集告示日でございます、第１回定例会の。議会運営委員

会、全員協議会がございまして、その前日でございますので、議案書のデータを事務局は

夕方５時過ぎに受け取りまして、朝８時半に議員の皆様に配付できるように準備をする作

業がございます。 

第１回定例会でございますので、議案書のボリュームが相当ございまして、その時間、

通常の定例会で２時間から３時間かかっておりますので、それぐらい最低でもかかるのか

なと思っております。 

事務局が、夕方は少し対応が難しいなと思って、14日は委員長に相談してごめんなさい

ということで15日にお願いをしたところです。 

川原慎一委員長 

今、事務局からもございました14日のことに関しては、お話もお聞きしましたので、そ

ういった形でということと、今、もう１人の職員もまだ休んでいる状況で、その頃はどう

か分からないですけども、それも含めまして、勘案したところでもございました。 

白石純一委員 

そうであればもう14日はもちろんなしでいいと思うので、ただ15日にして反省、改善が

もしあれば、あった場合に何か１日が厳しいのかなと思ったので、13日にするか、もう今

のまでのとおり15日にするかで検討するのもいいのかなと思うんですけど。 

川畑二美委員 

私達は初めてなんですけど、前回は、結局やって何かその後も、前回１回なわけですよ

ね。１回だけしかしない、前回を説明していただきたい。 

白石純一委員 

今まではですね、３日か４日続けてやってました。ただそれは、もう毎年やっているこ

とでしたので特に、変更するとかいうことは全くなかったので、４日続けてやっていまし

た。 

川畑二美委員 

４日っていうと、ずっとということですか。月、火、水、木っていう形になってたって

いうことですか。 

その場合はどういう形になるんですか。人数が３人とか４人ずつで分かれてたですよね。 
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白石純一委員 

今まで、ワークショップ形式も一部やったんですけど、それ以外のいわゆる通常の議員

と語る会は３班に分かれて、４日、基本的に続けてやっていました。 

今回と違うのは、もう議会報告が半分近くを占めて、残り半分ぐらいが要望を聞くとい

うことで、もう定例の形式だったので、もう４日続けて同じような形で、どこも同じよう

な形でやっていました。 

今回は、初めてやる形式で、しかも、まず最初は半分ずつでやって、それぞれの班でま

たいろんな反応とか、やり方によってもちょっと違ってくると思いますので、そういった

ことを２班に分かれた広報委員も集まって、それぞれ報告して、改善すべきところがあれ

ば改善する必要もあるのかなと思って、中１日を少し延ばしたほうがいいのかなという趣

旨で、検討したらどうかということでした。 

大野雅子委員 

今のお話を聞いていて、13日が何も問題がないようでしたら13日にして、いろんな改善

点があるようでしたら、15日で皆さんともお会いすることもありますし、15日だけで足ら

ないときは別の日に出てきてももちろんいいですし、なるべくいろんな話をして、それを

有効的に使えるようにするというのが１番いい方法なのかなと思うので、13日が可能であ

れば13日でもいいんじゃないかと私は思いました。 

15日の場合はもう、16日どうしても出てこないと、みんなで共有というのはできないの

で、17日の昼間とかですね、それで足りないようでしたらっていうことで、13で可能でし

たら13でやってもいいのかなと思いますが、どうでしょうか。 

髙﨑良二委員 

事務局は、ここの13日だった場合、都合はどうなんですか、段取り的には。ばたばたす

ることは何もないんですか。 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

どこもばたばたしますので、段取り的には13か15かなとは思っておりますが、市民の皆

様の出席を考えたのが一つと、連休明けの平日ですので、皆様お仕事がどうなのかなとい

うのが一つと、申し上げていいのかどうか分かりませんけれども、議員の皆様も連休明け

でどうかなと、御都合はどうかなと。 

それよりも、議運、全協があって、今日は夜から語る会ですと皆さんに周知をして、じ

ゃあそれで行きましょうかと。お互いに最終の段取りの確認をしてから行けるなあという

ことで、15日ということで委員長と打合せをさせていただいたところです。 

髙﨑良二委員 

15日あって、１回開催して、次、変えますよってなるのに、そんな大幅に変えるという

ことは恐らくないと思うんですよ。ちょっとしたところを変えると、ここを大幅に変える

ということはまずないですよね。そうしたときに15日にしても、対応できるのかなと思う

んです。もう、大幅に変えるんであれば、全員が寄ってまた話合いをしないといけないと

いうことになるかもしれないんだけど。多少の修正だったら、17日の始まる前に、打合せ

をちょっとして、開催に間に合うのかなと思うんですが、そこら辺の予想がですね、そん

な大幅に何か変えないといけなくなるような事態が、これを開催したときにあるのかなと

思ったり、そんなもう１回やったのを内容がらっと変えるということはないと思うので、

15日でもいいんじゃないかなと自分は思います。 
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川原慎一委員長 

ただいま御意見が二つ出ております。 

13日にやって、14、15、16。ここでもし改善点があるようであればそこでしっかりと話

し合って17日に向かうべきではないかという御意見。 

私の案のとおりに15日に開催して、大きな改善点があるにしろないにせよ、そこで話し

合って17日に向かうという形の御意見だというふうに思っておりますが。 

白石純一委員 

さっき事務局から出たことについては、私も、皆さん、各議員に対しての内容の周知と

いう点では、13にした場合は、事前に集まる機会はあるんですかね。 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

全員協議会の予定はございません。１月中に、出水地区の議員研修が16日にございます。

あと県の研修がございます。そこが議員の皆様が顔を合わせる機会かなと思います。 

白石純一委員 

県の研修会は何日でしたっけ。 

〔大野雅子委員「23日ですよね」と呼ぶ〕 

であればですね、ほぼ１か月前になりますので、全協で集まる15日が１番、皆さんに周

知するという点では、やっぱりいいのかなということがあるので、15日でもちろんいいと。

その場合に改善点があれば、15日にやって16日に反省点、会、我々の委員会をもし開いて

やるのであれば16日にやることでもいいのかなとは思いますけど。 

川畑二美委員 

今、言われたのは、15日は議会運営委員会であって、全員ではないわけですよね。 

〔「議員全員です」と呼ぶ者あり〕 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

ページが違いますけれども、モアノートの定例会・臨時会の令和６年のフォルダの中に、

前回の第４回定例会のときに、皆様に議会運営委員長から御案内がありましたとおり、日

程表を配信してございます。 

日程を確認していただければと思いますが、２月15日は先ほども申し上げましたとおり、

第１回定例会の招集告示の日でございますので、議会運営委員会が午前10時から、全員協

議会がそれを受けて午前11時からという予定にしております。 

川畑二美委員 

今のお話を聞きまして、私はもう15日で開いてもいいんじゃないかな。全員が来れるの

は15日だって今、お話でしたので。そこの場面でお話をしてでもいいし、そして開催する

っていうのはいいんじゃないでしょうか。 

１日しかないっていうのは、そんなに改善点って起こるんでしょうかね。 

川原慎一委員長 

暫時休憩します。 

 

（休憩 午前10時23分～午前10時28分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 
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今のそれぞれの４人の御意見等ございましたが、日程について決めたいと思いますが、

いかがでしょうか。 

大野雅子委員 

私、最初は13日のほうがいいんじゃないかということでしたが、今までの話を全部勘案

したところ、やはり15日、議員皆様にしっかりお伝えしてからのほうがよさそうな気がし

ますので、15日に開催のほうに賛成いたします。 

川畑二美委員 

私も今のお話をお聞きして、２月の15日、木曜日がいいかと思います。 

髙﨑良二委員 

僕も15日の日程でいいと思うんですが、その終わった後の改善しないといけないという

話もありますので、例えば15日に開催して、終わった後に大きな改善がある、少しの改善

だったらもう、委員長と副委員長で話をして改善してもらって、大きなことになるってな

ると、次の日に委員会を開いて、ちょっと改善するとか、そういう体制で。 

17日は全員集まりますから、集合時間をちょっと早めて、早めたところで、全員またそ

の説明をするという流れでの15日というのがいいと思います。 

白石純一委員 

今の髙﨑委員の意見と全く同感です。 

川原慎一委員長 

それでは、15日に大川、脇本の２会場で開催するということで決定をいたします。 

御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決定をいたします。 

それで、髙﨑議員から御意見ございました、大きな改善点があるようであれば、16日に

広報広聴委員会を開くなり、また17日に早めに集合をして、広報広聴委員会を開くという

御意見でございますが、そこに関してはいかがでしょうか。 

例えばもう、大きな改善点があれば16にする、17日に早めに集まる。その両意見のどち

らかにっていうことにしておきたいのですが、いかがでしょうか。 

髙﨑良二委員 

自分が言ったのは、17日は改善があったら、全員が17日に来ますから、全員に説明する

のに、全員で早めに行って。 

川原慎一委員長 

あればっていうことですね。 

〔髙﨑良二委員「という話です」と呼ぶ〕 

であれば、16日に改善点があるんであれば、大きな改善点があるんであれば16日広報広

聴委員会開くというのは前提の話ということでよろしいでしょうか。 

〔髙﨑良二「はい」と呼ぶ〕 

分かりました。 

髙﨑良二委員 

開く開かないの判断は、委員長に一任していいと思います、そこは。 

川原慎一委員長 

そこに関しては、私と白石副委員長で話をして、開くようであれば、16日に広報広聴委
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員会を臨時で開くということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは、そのように決定いたします。 

それでは、次に内容の協議をいたします。 

私の案として、今、皆さん方に御提示しておりますが、内容について御意見があればお

聞きしたいと思いますが。 

白石純一委員 

この開催方法なんで、基本的にはこれでいいと思います。 

ただ、これはもう議員間のレクチャーする内容だと思うんですけど、内容（１）のウの

（エ）前向き参加。やわらか発言。これも趣旨はこのとおりでいいんですが、文言で、参

加者全員に敬意を表す。人の意見はできるだけ否定しない。「できるだけ」はもうなくて

もいいのかな。人の意見を否定しない。でその後もなくてもいいのかなと思ったところで

した。 

それと、スケジュールのところで、ちょうど半分ずつに、二つのテーマで半分ずつに分

かれてますけれども、主眼はたぶん前半だと私は思いますので、当日何人来られる、それ

ぞれの会場で何人来られるか分からないので、前半が長引くようであれば、後半は短くな

ってもしょうがないのかなというふうには思っています。 

川原慎一委員長 

今、白石委員から御意見ございました。 

川畑二美委員 

今、白石委員から出ましたけど、スケジュールのこれはもう、司会される議長にお任せ

でいいんじゃないですか。20分とか30分とか、結構話によっては延びたり、語り合いのウ

の部分の１が延びたりするかもしれないですから、その状況によってやっていただいたら

いいんじゃないかなと思って。 

もうこの時間まではそんなに決めなくてもいいかと思いますけど。大まかに、20分から

30分と言っても、なかなか。 

川原慎一委員長 

ちょっとすいません。 

暫時休憩入ります。 

 

（休憩 午前10時34分～午前10時51分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

ただいま、休憩中にもございました意見も含めまして、内容等、白石委員からあった、

概要の中の、できるだけ否定しない、人の意見は否定しないと。そういったことで「でき

るだけ」も取るという形で、これには皆さんの御異議がないと思います。 

御異議はどうでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

ここに関しては、それでいきたいと思います。 

あと、スケジュールに関してですが、いろいろ休憩の中でも御意見も出ておりますが、
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スケジュール等について、ここは司会の力量というものも非常にありますし、また会場の

雰囲気、流れ等々もございますので、このスケジュール案については取りあえずという言

い方は委員会の中ではちょっと不適切かもしれませんが、一応この時間でいくという形を

取らさせていただいて、あとは語る会の中での雰囲気とまた空気等を感じて、司会のほう

がそこは時間配分はしっかり考えていくということでいかがでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

ありがとうございます。 

それでは、内容、開催方法案については、修正分は修正して、スケジュール案に関して

は今話したとおりということで御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議がありませんので、これに決定でいいですか。 

髙﨑良二委員 

この時間配分はその時の場合によってということだったんですが、あなたが思うと、こ

の暮らしの困り事っていうのは、暮らしの困り事等が先のほうがどうなのかな。 

川原慎一委員長 

10年後ではなく、暮らしの事を前に持っていってはどうだろうかという御意見ですね。 

髙﨑良二委員 

そうすれば、例えば暮らしの困り事を、もうある程度のところで時間通りで切って、あ

と記録するとか、恐らくそこまで困り事が時間を食うのかな。 

白石純一委員 

私は、まず10年後、20年後の姿を、理想を言ってもらって、その理想がありながら、じ

ゃあ今の生活を見つめて、暮らしの困り事は、10年後、20年後に改善していくためにも、

今の困り事も、それを前提に考えてもらいたいなっちゅうのを私は思いますね。 

例えば、10年後、20年後は、例えば買物だったら、注文したらドローンが運んできてく

れたりするような時代ですね、というのが出たとしたら、うんどげん近くにはスーパーが

なかで、スーパーどん作ってくれよっていうようなのはたぶん出てこないと思うので、未

来を見つめて、未来から今の暮らしをどうするか、そこでどうしても困り事は当然皆さん

あると思うので、その辺りも、皆さん困り事あるでしょうけれども、10年後、20年後こう

いう時代、こういう阿久根になっていますよね。そのことも考え、加味して、今の中で改

善して行きたい困り事っていうのはありますかというような投げかけも必要なんじゃない

かなと思いますね。 

髙﨑良二委員 

それで分かりました。 

川原慎一委員長 

ほか、よろしいですか。御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、内容についてまたスケジュールについても、こういった形でということで、

この案の、スケジュールに関しては案のような順番でいくということで決定します。 

それではですね、チラシについて協議をいたします。 

〔発言する者あり〕 

１時間たちましたので、ここで暫時休憩します。 
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（休憩 午前10時56分～午前11時６分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

それでは、チラシについて協議をします。 

委員の皆さんに昨日までに案を作成していただいて、ロゴチャットに掲載していただく

こととしておりました。御提案いただいたのは、大野委員、私、白石委員、竹原委員、髙

﨑委員と一応５案いただいております。 

この５つを基に作成していきたいというふうに考えておりますが、詳細な内容を検討調

整するために、ここでまた暫時休憩をします。 

 

（休憩 午前11時７分～午前11時20分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

チラシについては、今、休憩中に検討いたしました。私の案で、おおむねいくというこ

とと、日程のところ、２月15日のところに議員の名前を入っておりますが、二重丸の班長

を消して、写真の順どおりということで、その文言を入れるということ、そして２月17日

の次、お問合せ先の上に、市民の皆さんどの会場も御出席できますという内容の文言を大

きく入れるということで、御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議ございませんので、この内容で決定をいたします。 

暫時休憩入ります。 

 

（休憩 午前11時22分～午前11時24分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

裏面に関しては、私と副委員長に御一任いただくということで、決定後は、ロゴチャッ

トで皆さん方には流したいと思いますのでよろしくお願いします。 

以上で本日予定した議題は終了しました。 

次回の委員会は、議会だよりの初校の案ができた後に開催をしますので、開催日時は私

のほうに御一任いただいきたいと思いますが、これに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決しました。 

以上で、本日の広報広聴委員会を散会します。 

 

（散会 午前11時24分） 

 

広報広聴委員会委員長 川 原 慎 一    


